



**Présentation de la Vierge Marie au Temple de Jérusalem**  
(Vendredi, 33<sup>e</sup> Semaine du Temps ordinaire – A)  
**Frère Antoine-Emmanuel**

**Pr 8, 22-31 ; Ps 44 ; Mt 12, 46-50**

21 novembre 2014  
Sanctuaire du Saint-Sacrement, Montréal

**Fais de ma vie une éternelle offrande**

L'Évangile de Luc nous fait le récit  
de la présentation de Jésus au Temple de Jérusalem.

S'y rejoignent trois traditions :

- le rachat du fils premier-né :  
    « *tout garçon premier-né sera consacré au Seigneur* » (Lc 2,23) ;
- la purification de la mère (cf. Lc 2,22) ;
- et une « présentation » au Seigneur qui elle,  
    n'était pas requise par la Loi.

Le même Évangile, pourtant riche de détails  
sur l'enfance de Jean-Baptiste,  
ne parle pas d'une présentation de Jean au Temple.

Il ne parle pas non plus d'une présentation de Marie au Temple.

Mais la tradition de l'Église fait mémoire  
de cette présentation que des textes anciens racontent,  
et nous pouvons, à l'école de cette longue tradition,  
contempler le moment où la toute jeune Marie  
est présentée au Temple  
par ses parents Anne et Joachim.

Ce jour-là survient dans le temple de Jérusalem  
du jamais vu... une nouveauté considérable.  
Combien d'offrandes ont été faites dans ce temple  
depuis le premier temple édifié par le fils de David.  
Combien de croyants et de croyantes sont venus  
exprimer ici l'offrande généreuse, sincère, admirable  
qu'ils voulaient faire d'eux-mêmes au Dieu Saint d'Israël.

*« Tu ne voulais ni sacrifice ni offrande,  
mais tu m'as façonné un corps,  
alors je dis : me voici,  
je viens pour accomplir ô Dieu ta volonté »* (Ps 39(40),7).

Combien d'âmes belles et généreuses  
sont montées aux abords du Saint des Saints  
pour se remettre entre les mains de Dieu.

Mais aujourd'hui, celle qui vient  
accompagnée de ses parents, est l'Immaculée.  
En Elle nulle trace de péché.  
En Elle nulle peur de Dieu.  
En Elle nulle colère vis-à-vis de Dieu.

Parce qu'Elle est l'Immaculée,  
Elle est pleinement libre.  
Aucun retour sur soi, aucun égoïsme,  
aucune peur ne bride sa liberté.

Et que fait la liberté de la personne humaine  
quand elle est ainsi à l'état pur ?  
Elle s'offre à Dieu.  
Elle se désapproprie de soi pour être à Dieu.

La liberté court vers Dieu,  
se jette en Dieu,  
s'offre à Dieu sans rien préserver pour soi.

Voilà ce que l'Église contemple aujourd'hui.  
Voilà ce qu'elle contemple  
avec une émotion extraordinaire,  
parce que l'Église reconnaît dans cette offrande de Marie,  
son propre mystère, sa propre vocation.

Nous, qui ensemble sommes l'Église,  
cheminons vers cette grande liberté  
qui est la remise totale de soi entre les mains  
du Père, du Fils et de L'Esprit Saint.

Marie l'a vécu dès son enfance,  
avec ses mots d'enfants, avec son cœur d'enfant.  
Marie l'a vécu dans sa jeunesse,  
offrant à Dieu un fiat sans limite à un projet divin  
qui bousculait complètement l'horizon de sa vie.  
« *Qu'il me soit fait selon ta parole* » (Lc 1,38).

Marie a renouvelé cette offrande d'elle-même  
à chaque étape de sa vie.

Sur les chemins de la mission de Jésus,

Elle s'est offerte, consentant à l'ombre grandissante de la Croix.

Au sommet du Golgotha,  
elle s'est offerte avec Jésus,  
unissant son offrande à celle de son Fils.

Et dans la Résurrection,  
elle s'est offerte avec Jésus à l'Église  
pour l'accompagner naturellement pour qu'avec elle,  
nous entrions dans l'offrande éternelle  
qui est notre vraie destinée.

\*

Et nous, frères et sœurs,  
chaque âge de notre vie,  
chaque saison de notre vie,  
est l'heure d'une nouvelle offrande de nous-mêmes.

Regarde tout ce que tu as pu offrir de toi au Seigneur :  
ton temps, ton corps, ton énergie,  
tes compétences, tes forces et tes faiblesses,  
tes misères et tes péchés.  
Regarde tout ce que l'amour a su te faire donner.

Et questionne-toi :  
aujourd'hui Seigneur, quelle part de moi-même  
veux-Tu que je Te livre tout particulièrement.

Ne permets pas, Seigneur,  
que je m'assoupisse dans l'oubli de Toi.  
Réveille le don en moi !  
Réveille l'amour en nous tous !  
Que notre vie, plus que jamais, Te soit offerte.  
Qu'elle s'écoule en offrande.  
Que nous nous perdions ensemble  
pour nous retrouver tous, en Toi,  
avec la multitude des humains  
que notre offrande aura éveillés  
à la joie de t'appartenir.

Marie, Notre Dame de l'offrande,  
Marie, toi dont la joie est de ne plus t'appartenir,  
prie pour nous, prie pour notre humanité de ce temps !  
Amen.